

Ciudad

“ Son espacios muy protegidos, que generan una contención que permite que los niños y niñas tengan un ánimo diferente para poder abordar esta situación tan compleja que les tocó vivir. ”

Camila Rubio, directora nacional de la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb).

EN JARDÍN MANITOS PINTADAS

Junaeb activa escuelas de verano y mantendrá apoyo psicosocial para estudiantes afectados por incendios

FOTO: CEDIDA / JUNAEB



Cecilia Bastías
 contacto@diarioconcepcion.cl

La Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) avanza en el cruce de datos para determinar el número total de estudiantes afectados por los incendios y se espera que la cifra definitiva se conozca en los próximos días. Su directora nacional, Camila Rubio, enfatizó que la atención se entregará a todos los escolares damnificados por los incendios.

Una de las medidas de apoyo es la implementación de escuelas de verano de emergencia, primero en Punta de Parra y ahora en

La directora nacional de la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb), Camila Rubio, aseguró que las ayudas llegarán a todos los niños afectados por la catástrofe y sus comunidades educativas.

Lirquén, con espacios seguros que incluyen alimentación, actividades recreativas y apoyo psicosocial. Se suman becas de emergencia: un aporte de \$700 mil para estudiantes de educación superior, y un bono único de

\$200 mil para alumnos de educación básica y media.

-¿Qué registro se tiene de niños afectados independiente si asistían o no a las escuelas que se perdieron?

-Hoy nosotros estamos traba-

jando, actualizando la ficha Fibe como para poder hacer los cruces de información. El dato de la cantidad de niños que están afectados todavía está en un proceso de revisión. Esta semana debiese estar afinado el dato. Pero lo importante es que se atiende a todos los niños, independiente de si son de los colegios afectados o no, nosotros vamos a trabajar con los programas y con las medidas que están asociadas a la emergencia, destinados a todos los niños que fueron afectados, independiente del establecimiento educativo al que asisten.

-¿Cuáles son las diferentes medidas que Junaeb tomará en apoyo de estos niños?

-Como Junaeb estuvimos desde el primer momento en la emergencia a través de los albergues, entregando alimentación a brigadistas, albergados, voluntarios. Ya hemos entregado más de 60 mil raciones de alimento en este período. Los albergues siguen habilitados, por lo tanto, esa fue la primera acción que tuvimos en la emergencia. Después abrimos la primera escuela de emergencia de verano, que es una escuela que funcionó en Punta de Parra. Esta escuela buscaba que los niños estén en espacios seguros, con apoyo psicosocial, con monitores, con profesores, en actividades lúdicas, mientras los adultos se dedican a la reconstrucción.

-¿Dónde continuarán las escuelas de verano?

-Este viernes se abrió una nueva escuela de verano en Lirquén. Este espacio, cuando se hizo en Punta de Parra, de verdad les cambió mucho su estado de ánimo. Cuando se inauguró, el ánimo de los niños era muy bajo, les costaba jugar, estaban cabizbajos. Al finalizar los vimos jugando, corriendo, felices, haciendo amigos, siendo niños. Creo que este espacio sir-

vió mucho para poder generar contención, que pudieran salir del estrés de lo que era la emergencia.

Ahora estaremos en Lirquén, en el Jardín Infantil Manitos Pintadas que facilitó la municipalidad, y está abierto a toda la comunidad, no necesariamente tienen que ser sólo los niños afectados. No le pedimos ningún antecedente para ser parte de la escuela de verano.

Entregaremos dos sets de útiles escolares, uno de emergencia y el otro que es el regular que se entregará a fines febrero o inicios de marzo en las escuelas.

-¿Seguirán entregando alimentación desde Junaeb en los albergues?

-En la alimentación que entrega Junaeb en los albergues, vamos a estar sujetos a lo que nos vaya indicando Senapred y en la medida que necesiten la alimentación. Seguiremos entregando, además de que vamos entregar alimentación en todo establecimiento educativo. Tenemos la capacidad para adaptarnos si es que se generan albergues en distintos lugares. No tenemos una fecha de término de la alimentación en los albergues.

-¿En qué consiste la Beca de Emergencia?

-Esta es una beca, destinada a estudiantes de educación superior, que son \$700 mil divididos en 10 cuotas. Se entrega desde marzo, que es cuando empezamos a tener la nómina de los estudiantes que se matriculan en



la universidad y va a ser un aporte de \$70.000 mensuales para que les pueda servir para movilizarse o lo que necesiten como estudiantes. La idea es que sigan en el sistema educativo y que no se vean afectados por la emergencia. Hay otra beca destinada a estudiantes de educación básica y media, que es un aporte único de \$200 mil que se va a entregar la última semana de febrero, busca entregar estos recursos antes del inicio del año escolar para que las familias puedan comprar lo que necesiten para que el estudiante también pueda

asistir a clases.

-En el área del estado emocional de los niños afectados, ¿cuáles serán las acciones de Junaeb?

-Tenemos apoyo psicosocial en las escuelas de verano y la idea es que cuando comience el año escolar, este apoyo psicosocial esté en los establecimientos educativos, trabajando con los estudiantes y con la comunidad educativa en general, que involucra a los profesores, a los apoderados, queremos estar acompañándolos hasta que sea necesario.

-¿Cuál es el llamado a participar en la escuela de verano en Lirquén?

Es importante que los niños puedan participar en esta escuela. A veces las familias están preocupadas de la reconstrucción, de los elementos que son esenciales. Y para eso están nuestros equipos, que tienen todo el compromiso, además tienen la experticia. Son espacios muy protegidos, que generan una contención que permite que los niños y niñas tengan un ánimo diferente para poder

abordar esta situación tan compleja que les tocó vivir.

Invitarnos a la comunidad a que confíen en el trabajo que estamos haciendo junto a la Fundación Integra con que atendemos a los niños más pequeños. Entregamos alimentación, es importante que puedan asistir. En Punta de Parra los niños estaban felices, se levantaban con ganas de ir, y eso habla de que está cumpliendo el objetivo que es protegerlos en este contexto.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl